



Summer School „Documenta Urbana: Sichtbar machen“

15. – 19. Juni 2022, Universität Kassel

[English below]

„Documenta Urbana: Sichtbar machen“ findet am Eröffnungswochenende der Documenta XV statt. Es handelt sich um einen fünf Tage dauernden Intensiv- und Vollzeitkurs mit der Möglichkeit für Studierende der Fachbereiche Architektur, Landschaftsplanung und Stadtplanung 3 Credits zu erhalten. Die Sommerschule ist Teil der Konferenz [„Anders Bauen - Build Different“](#) der Universität Kassel und beinhaltet Studios, Vorträge, Interventionen vor Ort und Partys. Zu den Tutoren, Dozenten und Kritikern gehören Lehrende der Universität Kassel und Gäste der Konferenz.

Das Thema der Sommerschule geht auf ein Projekt des Soziologen, Künstlers und Hochschullehrers Lucius Burckhardt aus dem Jahr 1982 zurück. Unter dem Titel „Documenta Urbana: Sichtbar machen“ wählte er 15 problematische Orte aus – alles öffentliche Räume in Kassel – und lud Künstler, Architekten und Stadtplaner ein, sie neu zu denken und sichtbar zu machen. Trotz einer erfolgreichen Kampagne haben sich die meisten dieser Orte nicht verändert und sind auch 40 Jahre danach als problematisch zu bezeichnen. Im Rahmen der Summer School untersuchen wir nun zwei dieser Orte in der Kasseler Innenstadt. Die Teilnehmende sammeln dafür Informationen, analysieren und entwickeln ein Verständnis dafür, was getan werden kann. Es werden Entwürfe und Herangehensweisen erarbeitet, die zu einer langfristigen Verbesserung von Orten führen, die durch die autogerechte Stadt zerschnitten wurden. Zum Abschluss werden spezifische Interventionen ausgearbeitet und am Documenta-Eröffnungswochenende umgesetzt.

Um sich zu bewerben, senden Sie bitte 1) Ihren Lebenslauf, 2) einen 250-Wörter-Text, warum Sie gerne teilnehmen möchten und 3) eine Inskriptionsbestätigung an: a.dernbach@student.uni-kassel.de. Alle 3 Dokumente einer einzigen pdf-Datei!

Abgabeschluss ist der 5. Juni 2022 um 24:00 Uhr. Zugelassen sind interessierte Studierende aller Fachbereiche.

Die Sommerschule ist für alle Teilnehmenden kostenlos. Sie umfasst den Besuch der Documenta XV am Eröffnungswochenende sowie den kostenlosen Eintritt zur Konferenz „Anders Bauen – Build Different“.

Alle Teilnehmenden erhalten außerdem während der Kursdauer (Nächte von Dienstag auf Samstag) eine kostenlose Unterkunft (solange Betten verfügbar sind).

Wir werden uns bemühen, allen Bewerbenden (d. h. auch nicht für die Sommerschule ausgewählten Studierenden) eine kostenlose Unterkunft zu besorgen, wenn Sie an der Konferenz teilnehmen möchten. Als Bewerbender können Sie zum ermäßigten Eintrittspreis von 20 € teilnehmen.

Wenn Sie nicht an der Summer School, aber an der Konferenz teilnehmen möchten, freuen wir uns natürlich auch sehr. Bitte gehen Sie zur Anmeldung auf kvadrato.org.

Bei weiteren Fragen wenden Sie sich gerne an Ann-Katrin Dernbach (a.dernbach@student.uni-kassel.de), Fachgebiet Bauwirtschaft u. Projektenwicklung, ASL | Universität Kassel, Universitätsplatz 9, 34127 Kassel – [Webseite des Fachgebiets](#), [Webseite der Konferenz](#)

Summer School “Documenta Urbana: Making Visible”

Documenta Urbana: Making Visible will take place in Kassel during the conference “Build” Different and the Documenta XV opening week-end. The Summer School harks back to a 1982 project by the sociologist, artist and teacher Lucius Burckhardt. Under the moniker “Documenta Urbana: Making visible”, he selected 15 problematic locations, all public spaces in Kassel, and invited artists, architects, designers and urbanists to make them visible and reimagine them. Unfortunately, and in spite of a successful campaign at the time, 40 years later most of these locations remain problematic. We will now investigate two of these locations in the centre of Kassel. The Summer School team will collect information, analyse and develop an understanding of what can be done. As a conclusion a set of specific interventions will be elaborated and performed by the team. This will coincide with the opening of Documenta XV.

The Summer School is a full-time, five-day intensive course embedded in the conference “Build Different” comprising a set of design studios, on-site interventions, lectures and parties. Tutors, lecturers and critics include teachers from Kassel University and guests from the “Build Different” conference.

To apply please send 1) your cv 2) a 250 words text on why you want to participate and 3) a certificate of your university admission (in a single pdf file) to: a.dernbach@student.uni-kassel.de. Deadline is June 1, 12.00 am (CET), noon. Students from all fields of study are welcome.

The summer school is free of charge for all participants. It comprises a visit to Documenta XV during the opening week-end as well as a free access to the “Build Different” conference.

As a summer school participant, you are eligible to receive 3 credits in the fields of architecture, landscape planning or urban planning.

All participants will receive free accommodation (as long as beds are available) during the duration of the course (nights from Tuesday to Saturday).

We will do our best to get free accommodation for all applicants (i. e. also students not selected for the summer school), if you also plan to attend the conference. As an applicant you will be able to attend for a reduced ticket price of € 20.

If you do not want to participate in the Summer School, but still would like to attend the conference, you are very welcome. Please go to kvadrato.org to register.

For more information or questions please contact Ann-Katrin Dernbach (a.dernbach@student.uni-kassel.de), Fachgebiet Bauwirtschaft u. Projektenwicklung, ASL | Universität Kassel, Universitätsplatz 9, 34127 Kassel